

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS
PAISES UNIOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXIX. — N° 9. — MADRID, 31 de marzo de 1959. — Precio: 1 peseta.

ESPAÑOLES ¡ESCUCHAD

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

Radio España Independiente emite por ondas cortas de 37, 39 y 43 metros, de 5 y media de la tarde a 12 de la noche.

Por las ondas de 26, 28 y 29 metros, Radio España Independiente emite diariamente de 7 a 7 y media de la mañana.

HACIA UNA GRAN ACCION NACIONAL DE PROTESTA CONTRA LA DICTADURA

ANTE cuanto ocurre en España, hemos señalado, en editoriales anteriores, la conveniencia de organizar, para próximos meses, una gran acción nacional de protesta contra la dictadura.

Para realizar una acción de este porte existen condiciones mucho más favorables que las que hicieron posible la Jornada de Reconciliación Nacional. Veamos someramente algunas. Que, al mismo tiempo nos darán, en varios aspectos políticos sustanciales, una imagen de España al cumplirse el XX aniversario del final de la guerra.

UN PAIS FRENTE A UN REGIMEN

En claro proceso de revigorización de su conciencia, la clase obrera despliega una intensa actividad contra el actual estado de cosas que tan agudamente la daña. Sobre las grandes empresas y los sindicatos llueven las reclamaciones de aumento de salario. El forcejeo entre los trabajadores, que consideran este aumento como algo para ellos vitalmente inaplazable, y el Gobierno que continúa respondiendo no, está llegando a una tensión extrema... Una semana han durado en Sevilla las manifestaciones obreras que izaban por bandera esa reivindicación. Para los obreros sevillanos ha sido ésa una semana de renacimiento y de comprobación de su fuerza. Y últimamente ha habido huelgas en varias fábricas de Madrid, en los Altos Hornos de Sagunto, en el importante nudo ferroviario de Medina del Campo.

Mientras campesinos de todas las categorías protestan contra la política económica del régimen, la reciente huelga de los braceros de Arjona nos confirma cómo renace el vigor del proletariado agrícola.

Hoy puede decirse que cuanto hay de vital y de apreciable en la intelectualidad española se pronuncia de una forma o de otra —en muchos casos públicamente— contra la dictadura asfixiante, corrupta y ramplona. A la asamblea del Colegio de Abogados de Madrid, en la cual se reclamaron en resonantes discursos libertades y amnistía, han sucedido los homenajes a Machado tan llenos de significación. Impuestos, pese a las maniobras y coacción del Gobierno. Pregones de libertad frente a la dictadura.

Asimismo, cada día muestran más abiertamente su descontento amplios sectores de la burguesía, comerciantes pequeños y medios, los hombres de profesiones liberales. Un ejemplo de esto último lo tenemos en la reciente asamblea de titulares mercantiles en la cual la animosidad hacia el régimen ha sido patente.

LA IMPOTENCIA DE LA DICTADURA ANTE LA OLA QUE CRECE...

Otro factor que facilita la realización de esa gran acción nacional es la mayor actividad de que dan muestra otras fuerzas políticas.

Últimamente hemos visto a la Unión Española, en la cual hay fuerzas y hombres de extrema derecha que ayer aun sostenían a Franco, tomar públicamente posición frente al dictador. ¿Qué es lo que ha originado este cambio de actitud? Fundamentalmente la comprobación, que por su parte han hecho, de la fuerza que está adquiriendo el movimiento de masas. ¿Que, por lo que hasta ahora puede observarse, en esas fuerzas existe el propósito de desviar la porción que les sea posible del movimiento de masas hacia la fórmula de una monarquía reaccionaria impuesta al pueblo, que persisten en el intento de mantener a la clase obrera y a las masas populares al margen de la vida política del país? Rigurosamente exacto y sería peligroso olvidarlo. Pero, independientemente de tales propósitos, esas públicas proclamaciones de oposición a la dictadura debilitan aun más a ésta y, objetivamente, estimulan a las masas para la acción e incitan a las fuerzas de izquierda a dar pasos adelante. Esta es la dialéctica del movimiento político en los períodos de auge democrático como el que, con formas muy originales y complejas, vive hoy España.

Con satisfacción vemos actualmente en diversas fuerzas de la izquierda católica y liberales una mayor predisposición a la acción y a llegar a inteligencias con la clase obrera y con su vanguardia comunista. Tal actitud la observamos también en hombres y grupos socialistas y de otras tendencias. En esas zonas políticas gana terreno la convicción de que la caída de la dictadura habrá de ser la consecuencia de una serie de grandes acciones pacíficas y vigorosas.

Es preciso subrayarlo por su significación política: Franco ya no puede impedir esas reclamaciones, huelgas y manifestaciones obreras, esos actos de los intelectuales, esas posturas públicas de oposición. ¿Es que puede meter en la cárcel a los siete mil manifestantes de Sevilla, a los abogados de Madrid, a los intelectuales más notables de España? Franco puede aun condenar a inicuas penas a dirigentes obreros como ha hecho con Núñez, con Canga, con Peña. Puede dar nuevos zarpazos, cierto. Pero frente a la acción de las masas es ya, en definitiva, impotente. Esta es una de las características más importantes de la situación política actual y una prueba rotunda de la debilidad y el aislamiento en que se encuentra el Poder de Franco a los veinte años de su implantación en toda España.

Esto no es una simple deducción política. Lo demuestran los hechos de todos los días. Lo registran numerosos observadores extranjeros, escasamente halagados por la perspectiva de la desaparición del régimen actual. « Franco —escribía no hace mucho en el « Sunday Express » su corresponsal en España, Peter Backer— no puede permitirse ya una dura represión por temor a que una oposición general se extienda a todo el pueblo que no siente ya la apatía de antes ».

Hay, pues, condiciones para desarrollar la ofensiva contra la dictadura, ofensiva ya iniciada en la realidad, y de la cual será un hito importantísimo esa gran acción nacional pacífica que los comunistas proponemos.

LOS PROGRESOS DE LA RECONCILIACION NACIONAL Y LAS EXPERIENCIAS DE LA JORNADA

Su realización se verá, además, impulsada por los progresos que en las zonas más diversas de la sociedad española ha hecho en los últimos tiempos esa gran idea —esa gran necesidad— de la reconciliación nacional. Entre los que protestan y se manifiestan juntos, ¿quien podría hoy discernir la trincheras que ayer ocuparon? La solidaridad de la que han hecho objeto a nuestros camaradas últimamente procesados personas de la más varia condición, así como el carácter nacional de la actual campaña pro amnistía, muestran que esos anhelos de reconciliación han penetrado profundamente en el alma española.

En la asamblea del Colegio de Abogados fueron la divisa ostensiblemente pregonada. Y bajo el signo de la reconciliación nacional, explícita y reiteradamente invocado, han transcurrido los homenajes a Machado, hermanándose el de Collioure con el de Segovia, el de la Universidad Central con el de la Sorbona. Ese es el signo claro y emocionante del documento de convocación a los homenajes firmado por los intelectuales del interior de España. Allí están las firmas de los intelectuales más representativos de todas las tendencias filosóficas, estéticas y políticas, en la coincidencia más ancha de voluntades que documento alguno ha expresado hasta ahora bajo la dictadura.

La gran acción que proponemos se verá también facilitada por las experiencias de la Jornada que fue su ensayo resonante y eficaz. El 5 de mayo, millones de españoles comprobaron, por sí mismos, que las acciones de dimensión nacional son perfectamente posibles. Es más, aprendieron a realizarlas: unos repartiéndose octavillas, otros organizando o participando en huelgas, paros, boicots. Y esa experiencia servirá de mucho en esta nueva ocasión.

(Pasa a la página 2)

HAY QUE EXIGIR TODA LA VERDAD

El Boletín Oficial del Estado ha publicado una lista, bien expurgada, de los comprometidos en la escandalosa evasión de capitales.

Tal como ha sido dada a conocer, esa lista no puede verse más que como un engaño miserable, premeditado. Aparecen unos cuantos señores, que han sido multados por haber sacado ilegalmente capitales al extranjero. Pero en otra parte de la lista, hay no pocos « peces gordos » y no se hace la más mínima mención de los capitales que éstos han puesto a buen recaudo en la Banca extranjera. Estos « peces gordos » de la oligarquía financiera o sus testaferros gozan de la mayor impunidad, como si fueran unos angelitos.

Leyendo la lista de los comprometidos en la evasión de capitales y de ellos los que han sido multados, más la cantidad publicada de lo que éstos fraudulentamente enviaron a la Banca Suiza, se ve la enorme DIFERENCIA que existe entre esta cantidad y la que oficialmente se conoce que ha salido del país, la cual, según fuentes bien informadas, abarca a cerca de mil millones de dólares.

Esa DIFERENCIA, es la que Franco oculta deliberadamente al país.

El gobierno trata de escamotear la verdad, dejando la cuestión reducida a multar a unos cuantos señores, que no son los más importantes y cubriendo cínicamente a los principales autores del gran desfaldo a la riqueza nacional.

Por eso la publicación de la lista, en la que se oculta la verdad, ha producido una gran indignación en el pueblo.

¿Por qué no se han dado a conocer las fabulosas cantidades que muchos personajes de la oligarquía han enviado al extranjero? ¿Por qué no se indican previamente las cantidades que tienen depositadas en la Banca Suiza y en la de otros países, esos sujetos que apare-

cen en la lista tan limpios de polvo y paja, esos que AHORA, para que el engaño continúe, aparece que « están en trámites de regularizar su situación con el Instituto Español de Moneda Extranjera »?

Franco ha impedido que se den a conocer, porque tendría él que figurar en el primer puesto de la lista; no se han dado a conocer porque la dictadura es el instrumento de dominación fascista de la oligarquía financiera y terrateniente, a la que protege, ampara y defiende por todos los medios.

Con la publicación de esa lista amañada, llena de trampas, y las multas impuestas a una parte de los que en ella figuran, Franco quiere dar por cancelado este escándalo. No lo conseguirá, porque el país no se callará y continuará exigiendo que se conozca toda la verdad.

Y no se conformará sólo y únicamente con que se diga toda la verdad sobre la huida de capitales a Suiza. Exigirá igualmente que se dé a conocer la fortuna que tienen en el extranjero el general Franco, su hermano Nicolás, su esposa doña Carmen Polo, su consuegro, el Conde de Argillo, y sus testaferros.

El pueblo exigirá que se pongan al descubierto los escándalos del Crédito Andorrano y el OPUS DEI, el de Tanger y los bancos americanos, el del banco Inmobiliario y Mercantil de Marruecos, y que se conozcan las cuentas corrientes y los bienes que muchos componentes de la oligarquía tienen depositados en Argentina, Venezuela, etc., etc.

El pueblo que sufre privaciones sin cuento, los trabajadores a los que el gobierno les niega aumento de salarios y sueldos, exigirán con mayor denuedo el que salgan a la luz pública tantas inmundicias, la corrupción, los robos de los oligarcas que, al ver que el barco franquista hace agua, se preparan un exilio dorado saqueando al país.

HACIA UNA GRAN ACCION NACIONAL...

(Viene de la primera página)

Los españoles comprobaron igualmente que la Jornada no originó, como algunos temían, una represión masiva. Incluso hombres con antecedentes democráticos, que participaron en ella creyendo que eso les acarrearía una nueva detención, han visto que no fue así.

UN NUEVO PLEBISCITO NACIONAL CARGADO DE CONSECUENCIAS

En la Jornada, los comunistas llegamos a inteligencias con grupos socialistas, católicos, liberales, cenetistas, que colaboraron en ella. Y hoy esas corrientes unitarias se han fortalecido.

Ante la magnitud de aquel acto cívico los españoles de las más diversas opiniones pudieron presumir la contundencia que hubiera alcanzado si las direcciones nacionales de las distintas fuerzas de oposición hubieran accedido a colaborar en su realización con nuestro Partido y los demás grupos participantes. Pero esas direcciones pudieron advertir, igualmente, y ojalá no lo olviden, que sin acuerdos por arriba también se pueden hacer esas grandes acciones y que efectivamente se hacen porque esa es la voluntad de las masas.

En la Jornada y tras la Jornada nuestro Partido, a su vez, se ha hecho más fuerte y ha acrecentado su influencia.

Quienes temían que en una acción de esa naturaleza las masas se lanzaran a luchas sangrientas han podido comprobar cuán sinceros son los deseos de nuestro Partido y del pueblo de que las acciones contra la dictadura transcurran pacíficamente, de que el cambio se logre sin nuevas hecatombes españolas.

Esta gran acción, también pacífica, será sin duda un nuevo plebiscito nacional en el cual expresarán sus ansias de que la dictadura ter-

mine desde la clase obrera a la burguesía nacional; campesinos, españoles de las capas medias, intelectuales, estudiantes.

La protesta contra la escandalosa corrupción gubernamental, contra la carestía de la vida y la desastrosa política económica del régimen; la exigencia de amnistía para presos y exilados y de libertades políticas ofrecen bases sólidas para la acción común de todas esas clases y sectores sociales interesados en dichos objetivos.

Todo empuja a esa gran acción. Que significará un golpe tremendo para la dictadura, que acrecentará su debilidad y su aislamiento, que reactivará con acentuado espíritu de ofensiva la acción de las masas y de las diferentes fuerzas políticas, a las cuales estimulará, por ende, en la búsqueda de entendimientos y de acuerdos más amplios, propiciando la trabazón de eficaces vínculos entre ellas para su futura actividad contra este régimen anacrónico y ya inviable.

NO DESAPROVECHEIS ESTA OPORTUNIDAD

En la reunión nacional de las Hermandades de Labradores y Ganaderos, ha recaído el acuerdo de celebrar en los tres meses próximos MIL QUINIENTAS asambleas de secciones sociales de las Hermandades, en las que participarán, según sus organizadores, unos DOSCIENTOS MIL JORNALEROS AGRICOLAS.

¿Qué ocurre para que las altas jerarquías de las Hermandades sientan la necesidad de convocar estas reuniones?

Lo que ocurre y explica en gran medida esta convocatoria, es que en las alturas produce seria inquietud el espíritu de lucha reinante entre los jornaleros agrícolas. El verano se anuncia bastante agitado en el aspecto social y político. Y esos altos jefes, piensan en esas asambleas valerse de artimañas y engaños para envolver a los jornaleros agrícolas y apartar la atención de lo que más interesa a éstos: el salario, la jornada de trabajo y el seguro de paro.

Los altos jefes tratan de enredar a los jornaleros agrícolas con discursos y ponencias acerca de los convenios colectivos sindicales, con la intención de poner freno a la lucha de los trabajadores del campo para imponerles condiciones de trabajo sin que éstos hayan tenido la menor intervención ni posibilidad de presentar y defender sus propias y verdaderas reivindicaciones.

Los jornaleros agrícolas deben asistir a las asambleas de las secciones sociales. Es más, deben ser los más interesados en que se celebren. Y en estas asambleas deben procurar que se escuche su voz, decir lo que sienten, como puedan, pero decirlo, porque nadie mejor que ellos saben y pueden exponer lo que necesitan para no morir de hambre.

Las experiencias del año pasado en muchas provincias agrícolas muestran a los jornaleros agrícolas cómo pueden conquistar buenos salarios sin necesidad de que les impongan convenios colectivos amañados por los leguleyos de las Hermandades de acuerdo con los grandes terratenientes.

Lo que necesitan los jornaleros agrícolas es un salario mínimo vital con escala móvil por la jornada de trabajo establecida en cada lugar, que a las mujeres y los jóvenes les paguen el mismo salario que a los hombres cuando hagan el mismo trabajo que éstos y un verdadero seguro de paro cuando no haya trabajo.

Los jornaleros agrícolas, como ya lo vienen haciendo en muchos lugares pueden ponerse de acuerdo en las plazas de los pueblos para acudir a las asambleas y presionar en éstas para que sean aprobadas las reivindicaciones principales de ellos.

IMPORTANTE HUELGA DE OBREROS AGRICOLAS EN ARJONA

Recibimos las primeras noticias de una importante huelga de obreros agrícolas en Arjona (Jaén). Dichas informaciones indican que al finalizar febrero, los jornaleros de ese pueblo, que cuenta con más de 8.000 habitantes, proseguían el paro desde hacía bastantes días.

Para las faenas de la escarda los propietarios ofrecían 35 pts. de jornal. Los obreros agrícolas organizaron piquetes de huelga que situaron en las salidas del pueblo al fin de no permitir que ningún trabajador, forzado por la miseria, saliera a las faenas.

Hasta la fecha indicada todas las presiones y maniobras, intentadas por las autoridades para obligar a los trabajadores a ceder, habían fracasado y la huelga continuaba.

VIBRANTE HOMENAJE A MACHADO EN LA UNIVERSIDAD CENTRAL

SE ENSALZO SU ENTRAÑABLE VINCULACION CON EL PUEBLO
Y SE EXHORTO A LA RECONCILIACION DE LOS ESPAÑOLES

Para el 3 de marzo a las once y media de la mañana estaba anunciado un acto en la Universidad Central en homenaje a la memoria de don Antonio Machado. Convocaba la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas y en las invitaciones que ésta cursó se indicaba que presidirían el acto su Decano Sr. Andrés, don Ramón Menéndez Pidal (presidente de honor), don Gregorio Marañón, don Santiago Montero Díaz, don Gabriel Celaya y otros intelectuales.

Pero a la hora señalada, en el vestíbulo que da acceso a la sala del Paraninfo un aviso, firmado por el delegado del SEU, y dimanado seguramente de órdenes superiores, advierte que el acto ha sido suspendido. Varios estudiantes arrancan el aviso y cuantos esperaban penetran en la sala dispuestos a celebrar el homenaje.

Cuando ya hay en la sala más de trescientas personas aparece un bedel reiterando la suspensión. La protesta es contundente.

— Si alguien no quiere participar en el acto lo celebraremos nosotros —gritan los estudiantes.

Bajan tres estudiantes y anuncian que el acto se celebrará, que el Decano de la Facultad, el poeta Celaya y otras personas están tratando el asunto.

Cuando la sala está completamente llena entran el Decano don Valentín Andrés Álvarez, el catedrático Sr. Montero Díaz, don Gabriel Celaya y otras personalidades que ocupan la presidencia en medio de una gran ovación.

Sólo hay varias lámparas encendidas. Uno de los presentes se pone en pie diciendo:

— ¡Luces para Machado!

Todos le corean:

— ¡Más luces para Machado!

Y todas las luces se encienden.

CABALGATAS ESTUDIANTILES QUE SON BOFETONES A LA DICTADURA

Con motivo de la fiesta estudiantil de primero de marzo ha desfilado por Madrid una cabalgata. En un camión, los estudiantes llevaban una balanza. En cada uno de sus platillos sendos letreros: ricos, pobres. La balanza se inclinaba completamente del lado de los ricos. Y una pancarta en la que se decía: « Así sucede ».

Otro grupo llevaba un gran mapa de Suiza, en el cual se leía esta inscripción: « Suiza, mercado de capitales ». Detrás iban cuatro estudiantes con frac y chistera. De la espalda de cada uno de ellos colgaba un letrero con el nombre de una ciudad: Madrid, Barcelona, Bilbao y Valencia.

En la cabalgata organizada en Granada iba un camión lleno de estudiantes disfrazados con arbitrarios uniformes y armados de escopetas del tiempo de Maricastaña. Todos lucían luegas barbas.

Precedían al camión cuatro estudiantes en vespa. De la espalda de cada uno de ellos pendía un letrero.

El primero decía: PERON.

El segundo: PEREZ JIMENEZ.

El tercero: BATISTA.

El letrero del cuarto era un enorme signo de interrogación.

En las aceras los granadinos reían y aplaudían, diciéndose unos a otros el nombre del cuarto.

Anunciando la cabalgata, los estudiantes de Granada habían distribuido un pregón, redactado en latín macarrónico y en el cual se criticaban, con gracia, diversos aspectos de la situación creada por la dictadura.

LOS DISCURSOS

El Sr. Montero Díaz dijo su admiración para Antonio Machado, ese poeta que a fuerza de popular se ha hecho universal, ese hombre sencillo y bueno que tanto sufrió en su vida. Machado vivirá eternamente en la memoria de nuestro pueblo, afirmó. Habló del profundo cariño de Machado al pueblo y a las cosas de España. Y propuso un abrazo entre los españoles en memoria de Machado. Un abrazo que España necesita.

El Sr. Montero Díaz fue muy aplaudido.

El poeta José Hierro leyó unas cuartillas en recuerdo del gran poeta.

Seguidamente, el Decano concede la palabra a Celaya. Este dice que siempre ha admirado profundamente a Machado, pero que de toda su obra lo que más admira es la que hizo en la última parte de su vida. Lo admira como poeta, pero también por su hombría, por su humanismo, por su dignidad. Recuerda la devoción con que hace treinta años los estudiantes que constituían la FUE leían los versos en que Machado habla de España. « El presente es malo, pero el futuro es nuestro », afirmó entre emocionados aplausos. Y terminó diciendo que los españoles hemos de reconciliarnos para laborar todos, firmemente, por España.

Una clamorosa y larga ovación entrecruzada de bravos acogió estas últimas palabras.

A continuación la poetisa Ángela Figueras leyó unas cuartillas tituladas « España y Machado » y Leopoldo de Luis un poema suyo dedicado a Machado y en el que emotivamente se alude también a la reconciliación nacional. Igualmente intervino Luis Felipe Vivancos. Varios estudiantes recitaron poesías de Machado.

Cuando el Sr. Andrés Álvarez anunció la lectura de las cuartillas enviadas por el Dr. Marañón hubo prolongados murmullos de desaprobación, pues los estudiantes se sentían decepcionados por la ausencia de don Gregorio.

El acto terminó con unas palabras del Sr. Andrés Álvarez quien dijo que estaba seguro de que si Machado hubiera estado allí se habría sentido emocionado ante el amor que le profesa la juventud universitaria.

CUANDO TALES COSAS PUEDEN HACERSE...

Durante todo el acto la emoción de cuantos asistían a él fue manifiesta. Por las circunstancias en que este homenaje se realizaba, por el significado de casi todas las intervenciones, porque todos comprendían que en realidad este acto era un nuevo y emocionante testimonio de las ansias de libertad y de renovación de la vida española que animan a la intelectualidad de nuestro país.

En el fondo de la sala se hallaban varios de los falangistas que días antes habían ido a Segovia con el propósito de perturbar. También estaban presentes varios de los policías de la Brigada social. Pero ante el ambiente de la sala tanto los primeros como los segundos optaron por no abrir la boca.

A la salida se vio que alguien había clavado en la puerta el anuncio del acto de Collioure dibujado por Picasso.

Los estudiantes comentaban entusiásticamente el acto que acababan de realizar y los demás homenajes rendidos a Machado. Se hablaba también del que aquel mismo día habría de celebrarse en la Sorbona de París.

Y en muchas bocas se oía esta conclusión: « Cuando se pueden llevar a cabo actos como el de Segovia y el de hoy y la dictadura no puede impedirlos no hay duda de que ésta se encuentra en plena descomposición y de que aun se puede ir más lejos en la acción contra ella. »

EL DEDO EN LA LLAGA

El Presidente, Miguel Ardid Gimeno, habla ante la Junta de Accionistas celebrada en marzo de 1957:

« La Sociedad se constituyó CON AMBITO CASI FAMILIAR, con dos millones de pesetas de capital, suma que se dedicó a la adquisición de terrenos en el término de La Moraleja ».

Un asunto modesto, a todas luces.

Hoy, sobre los terrenos de La Moraleja, se levanta una espléndida ciudad residencial con 224 hoteles y 866 viviendas de gran lujo.

Ustedes se dirán:

— Aquí están los hombres capaces de resolver el problema de la vivienda.

Vayamos por partes.

Los del « ámbito casi familiar » se limitaron a comprar el terreno y a firmar, el 24 de julio de 1956, el acuerdo con la Misión Militar yanqui. Porque de lo que se trataba era de alojar a los oficiales de la Base Estratégica norteamericana de Torrejón de Ardoz.

Después, en enero de 1957... el Instituto Nacional de la Vivienda concedió a la entidad « todos los beneficios y todas las exenciones que se conceden a las viviendas de renta limitada ».

Con los créditos del Instituto Nacional de la Vivienda y del Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional, con los créditos que faltan para tantos proyectos estancados que alivien la situación angustiosa de los suburbios, se inició la construcción de estas bizarras « viviendas de renta limitada ». Y, tan limitada. Exactamente, entre 5.000 y 7.500 pesetas mensuales.

Después, el Gobierno de los EE.UU., accedió a adelantar a la Sociedad el 67 % de las rentas correspondientes a siete años, en total 8.192.352 dólares. « La Sociedad cuenta con las autorizaciones competentes para la utilización de las divisas ».

Hoy, « El Encinar de los Reyes S. A. », puesto que de ella venimos hablando, tiene un capital de 213.750.000 pesetas que es « apenas la cuarta parte del valor real de las construcciones realizadas ».

Y, como por resolución del 28 de enero de 1959, el Ministerio de Hacienda ha acordado eximir al Encinar de los Reyes S.A., del pago del Impuesto sobre Sociedades y del Impuesto sobre la Renta del Capital el Consejo de Administración ha decidido distribuir acciones totalmente liberadas —es decir gratuitas— entre los antiguos accionistas.

Ahora sólo les falta saber quiénes son los del « ámbito casi familiar ».

« El Encinar de los Reyes S.A. » es una sociedad creada por el Banco de Madrid, cuyo Presidente es José María Martínez Ortega, Conde de Argillo, conde de Franco.

En su Consejo, en nombre de la familia, figura José María Martínez Bordiú, el hermano del Marqués de Villaverde.

Como ven ustedes, el país ha sido vendido a los americanos a cambio de su apoyo político a la dictadura tambaleante. Pero, también, a cambio de la bolsa con los treinta dineros de Judas.

En dólares contantes y sonantes.

EL PROBLEMA QUE NO ADMITE ESPERA

Según referencias de última hora, el Consejo Social Nacional, anunciado para el mes de marzo, ha sido aplazado.

Este nuevo aplazamiento puede estar motivado por el interés de los altos jerarcas de dar largas y no enfrentarse con el gran problema que vienen planteando sin cesar todos los trabajadores: el aumento de sueldos y salarios. Porque, incluso, en una asamblea como esa, amañada y con una composición bien seleccionada, habría de surgir la cuestión del aumento de salarios y sueldos, tendría que celebrarse bajo la presión de los trabajadores.

Que éste de los salarios y sueldos es un problema vital que con urgencia reclaman solución millones de trabajadores, lo han visto los altos jerarcas en las asambleas provinciales y regionales que tuvieron lugar meses pasados; lo ven en cada reunión de sección local, provincial o nacional que se celebra; lo conocen por el ambiente de descontento y de lucha que existe en las empresas.

Los altos jerarcas se esfuerzan por calmar a los trabajadores o desviarlos de la lucha con el ofrecimiento de una solución al problema del aumento de sueldos y salarios en los llamados convenios colectivos sindicales. Los trabajadores están viendo que la solución no está ahí y por eso presionan, organizan manifestaciones de masas en las calles, hacen plantas y declaran huelgas parciales.

Lo que necesitan los trabajadores, en primer lugar, es un aumento substancial de salarios y sueldos, porque con los que hoy ganan no pueden vivir. Ya, hasta entidades patronales lo reconocen así.

En la V Asamblea Nacional de Acción Social Patronal (de Acción Católica), se ha considerado, según «Ecclesia» del 28 de febrero, «que el presupuesto mínimo necesario para el mantenimiento de una familia de composición media (matrimonio y dos hijos), ascendía en diciembre de 1958:

En Barcelona a 137.60 pesetas diarias.
En Madrid a 135.31 pesetas diarias.
En Granada a 123.16 pesetas diarias.
En Oviedo a 123.57 pesetas diarias.
En San Sebastian a 139.65 pesetas diarias.»

¿Cuántos trabajadores de Barcelona, Madrid, Granada, Oviedo y San Sebastian o de otras provincias españolas, ganan esos salarios? Ninguno.

La verdad es que la inmensa mayoría de los trabajadores no ganan ni la mitad de ese tipo de salario que la patronal católica considera como «el mínimo necesario». Y suponemos que a nadie se le ocurrirá tildar de demagogos a estos patronos a la hora de fijar lo que es el salario mínimo de los trabajadores.

¿Por qué, pues, no ha habido todavía un aumento substancial de salarios y sueldos? En primer lugar, porque la oligarquía financiera se opone resueltamente y utiliza al gobierno de Franco para que lo impida o, por lo menos, lo retrase cuanto más tiempo mejor.

Pero, también, porque la presión y la lucha de los trabajadores no ha sido lo suficientemente fuerte y organizada para vencer la resistencia que viene oponiendo la oligarquía y su gobierno.

Esta es una experiencia que la clase obrera, todos los trabajadores tienen ante sí. Y de esta experiencia, la conclusión positiva que se deduce, es la de que hay que

organizar la lucha en las empresas, llevar a cabo paros de media hora, de medio día, hacer concentraciones en los locales de los sindicatos y llegar incluso a la huelga de 24 horas para exigir y conseguir aumentos de sueldos y salarios.

Las reclamaciones que vienen haciendo las masas trabajadoras pueden ser transformadas en un poderoso torrente unido de luchas organizadas. Lo decisivo en estos momentos es la organización de la lucha en las empresas, por ramos de industria en la localidad, haciendo que los propios obreros tengan la mayor participación posible.

En las asambleas provinciales y regionales sindicales, en reuniones de secciones sociales locales, provinciales y nacionales han sido tomados muchos acuerdos referentes al problema de los salarios, que los altos jerarcas tratan de enterrar por todos los medios.

Los enlaces sindicales y los vocales tienen en esos acuerdos sobre el aumento de sueldos y salarios, muchos de los cuales contienen incluso la cantidad fijada como salario mínimo, una base legal en que apoyarse, lo mismo que los trabajadores, para exigir su cumplimiento y luchar por ellos.

HUELGA EN LOS ALTOS HORNOS DE SAGUNTO

En la segunda quincena de febrero se ha registrado una huelga de protesta en los Altos Hornos de Sagunto. La huelga ha sido motivada por la intransigencia de la empresa ante ciertas demandas formuladas por los trabajadores al discutirse el convenio colectivo.

SE AMPLIA LA MOVILIZACION POR LA AMNISTIA PARA LOS PRESOS Y EXILADOS POLITICOS

Por diferentes conductos estamos recibiendo numerosas informaciones que hablan de la amplitud que va adquiriendo la movilización que se realiza por la amnistía para los presos y exilados políticos, en nuestro país y en el extranjero.

En estas semanas se vienen multiplicando las visitas y las gestiones, en las que participan familiares de los presos políticos y otros españoles, cerca de personalidades y entidades católicas, Colegios de abogados, personalidades intelectuales y universitarias, pidiendo su intervención para conseguir la amnistía con motivo del XX aniversario del fin de la guerra civil española.

Circulan muchas hojas clandestinas en algunas provincias llamando al pueblo a poner en circulación pliegos para la recogida de firmas por la amnistía.

La recogida de firmas se ha iniciado y ya nos cuentan de buenos resultados, obtenidos desde los primeros momentos.

FRANCIA: En el Congreso de constitución de la juventud rural de este país, fué aprobado por aclamación un documento en el que, entre otras cosas, se dice: «La Unión de la Juventud Agrícola de Francia, se asocia de todo corazón a la gran campaña por la amnistía general en favor de los presos y exilados políticos con motivo del XX aniversario del fin de la guerra en España...»

También en la Conferencia Nacional de la juventud trabajadora de Francia se aprobó una resolución de apoyo a la campaña por la amnistía, en la que se llama a toda la juventud francesa a dar su mayor contribución para lograrla.

En Saint-Denis tuvo lugar un importante mitin al que acudieron centenares de personas. También fué aprobada una resolución pidiendo la amnistía para los presos y exilados políticos.

El llamamiento al pueblo español y a la opinión pública mundial hecho por los presos políticos de las prisiones centrales de Burgos, el Dueso, San Miguel de los Reyes, de Alcalá de Henares y de las prisiones provinciales de Barcelona, Madrid y Huesca, está circulando mucho.

El Comité Nacional francés de defensa de

LOS FERROVIARIOS DE MEDINA DEL CAMPO OCHO DIAS EN HUELGA

La dirección de la RENFE decidió suprimir ciertas primas que percibía el personal de movimiento del nudo ferroviario de Medina del Campo. Disconformes, naturalmente, con esta medida, dichos trabajadores se declararon en huelga. La huelga ha durado ocho días, durante los cuales las mercancías estuvieron detenidas en Medina del Campo, pues a la compañía le fue imposible formar con ellas ningún tren. Ha habido mercancías que con este motivo han llegado a su destino con más de quince días de retraso.

UN NUEVO EXITO DE LOS OBREROS Y EMPLEADOS DE LA EMPRESA MUNICIPAL DE TRANSPORTES DE MADRID

A las reivindicaciones que estos trabajadores han arrancado a la empresa en períodos anteriores se añade hoy otra.

El año pasado, tras un largo forcejeo, lograron que la empresa se comprometiera a abonarles una mensualidad llamada de «beneficios». Pero este año la empresa comenzó a incumplir su compromiso, abonando a los jubilados solamente el importe de 20 días. Su propósito era empezar por los jubilados y, si no pasaba nada, abonar también únicamente 20 días a los demás. Pero los obreros y empleados de la EMT decidieron no aceptar tal cosa y un grupo de enlaces comunicó al director que el personal estaba dispuesto a negarse a cobrar si no se le pagaba la mensualidad completa.

El director conocía sobradamente cuán firme y unánime era la actitud del personal, por lo que prometió pagar la mensualidad íntegra a quienes aun no la habían percibido y abonar a los jubilados los diez días que se les habían escamoteado.

las víctimas de la represión franquista ha editado un folleto destinado a informar a la población francesa de cómo a los XX años de terminada la guerra civil española aún quedan en los presidios de Franco muchos hombres que llevan 15, 18, 20 y más años cumpliendo condenas inicuas que les fueron impuestas por tribunales militares.

ITALIA: Un grupo de destacados juristas italianos se ha dirigido al ministro de Justicia de Franco, pidiendo la promulgación de una amnistía con motivo del XX aniversario del fin de la guerra civil en España.

En revistas y otras publicaciones internacionales están apareciendo artículos y comentarios sobre la movilización que en diferentes países se está realizando por la amnistía. Igualmente vienen siendo editados boletines especiales con este motivo por las organizaciones internacionales democráticas de las mujeres y la juventud, la Federación Sindical Mundial y la Unión Internacional de los Estudiantes.

Una comisión de juristas pertenecientes a la Asociación Internacional de Juristas Democráticos, ha venido a nuestro país para visitar al ministro de Justicia, entrevistarse con juristas españoles y visitar algunas de las prisiones centrales.